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福建省政協十屆五次會議11日在福州舉行選舉，雷春美、張
燮飛分別當選省政協副主席和秘書長。據了解，雷春美曾任共
青團福建省委副書記、書記，福州市委副書記，龍岩市委副書
記、市長，南平市委書記，市人大常委會主任。本月雷春美被
任命為福建省委統戰部部長。■香港文匯報記者李東波、戴鑫

在河南省政協十屆五次會議分組討論會上，香港九龍總商會
監事長兼會長黃熾雄建議發行500元和1,000元面額人民幣，受
到許多港澳委員贊同。黃熾雄說，500元和1,000元面額貨幣在
國家和地區發行，在香港這兩種面額的紙幣已流通了數十年，
使用十分方便。 ■香港文匯報記者 程相逢、芮拴穩、張菁菁
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雷春美任省政協副主席

港委員倡推人幣大額鈔

地 方 兩 會

10日，政協重慶市第三屆委員會第五次會議舉行新聞發佈
會，來自金融、醫療、教育、農業等不同領域的重慶政協委員
就「縮差共富」提出了建議。重慶市政協常委、重慶銀行監事
長陳消表示，扶持微企發展能夠促進增收、增加就業，是「縮
差共富」的重要組成部分。 ■香港文匯報實習記者 李京
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汪洋：粵要成民族復興動力

廣電總局：取消令有效執行 兩集間插播時間仍長

每小時限播廣告12分鐘

香港文匯報訊（記者　葛鎮慶、莊亞權

上海報道）上海市第十三屆人民代表大會第
五次會議昨天開幕，上海市市長韓正在政府
工作報告中明確提出，上海要通過出台支持
高層次海外人才創業的綜合政策，深入實施
國家和本市引進高層次海外人才「千人計
劃」，啟動外國專家「千人計劃」，不拘一格
招攬高層次人才，確保上海始終保持旺盛不

衰的創造活力。
有代表表示，目前新加坡正利用各種優惠

政策，在全球範圍爭搶華人國際人才，而上
海由於生活成本太高，不僅阻礙了海外人才
落滬，同在長三角地區的江蘇、浙江的高端
人才、青年人才，近些年也出現了不願到上
海發展的勢頭。
對此，韓正在報告指，人才是發展、興業

的頭等大事，上海要不拘一格尊賢使能，通
過不斷完善扶持人才創新創業的政策措施，
切實解決各類人才在科研、生產和生活中遇
到的具體困難，努力讓他們融入、喜愛、嚮
往上海這座城市。

去年GDP增長同比增8%
另外，上海市市長韓正在政府工作報告中

指，上海2011年生產總值比上年增長超過
8%，房地產業增加值同比呈負增長，地方
財政收入比上年增長19.4%，第三產業的地
方財政收入增速快於第二產業9個百分點。

廣電總局新聞發言人表示，今年元
旦起，取消電視劇中間插播廣告

的規定正式實施，各級電視台認真執行
取消電視劇中間插播廣告的規定。中央
電視台和北京、上海、天津、江蘇、浙
江、安徽、湖南、黑龍江、吉林、四川
等省級電視台，都採取有效措施，在元

旦前做好了廣告和節目調整，從元旦開
始播放的每集電視劇中，不再看到廣
告。
北京、湖南等電視台還根據觀眾建

議，在每集電視劇之間給出了「本集完」
「下一集馬上播出」等人性化提示，以
利於觀眾合理調整收看時間。廣西和南

寧電視台等倡議共同簽署《廣西廣播電
視廣告「誠信播出」自律公約》。廣電
總局和省級廣電局也加強了對各級電視
台播放電視劇的監看監管，發現違規情
況，立即責令整改。

有電視台應變播廣告
為了減少廣告損失，部分電視台想出

了應變「對策」。比如，在下集預告
中，通過兩集之間滾動循環的下集看點
體現商家LOGO；多數電視台增加了兩
集電視劇之間的廣告時長。有媒體報道
稱，觀眾在兩集電視劇中間最長等待了
23分鐘的廣告；有的電視台則在劇集播
完後無縫銜接10分鐘的探班等環節；有

的電視台直接把廣告放到熒屏下方，以
滾動字幕形式播放廣告。

廣電總局：違者嚴肅處理
對此，發言人稱，有電視觀眾反映，

取消電視劇中間插播廣告後，有的電視
台每集電視劇前後或者兩集電視劇之間
的廣告時間偏長。按照廣電總局61號令
的規定，每小時商業廣告不超過12分
鐘，其中19點至21點兩小時的商業廣告
總量不超過18分鐘。廣電總局將敦促各
級電視台嚴格執行上述規定，對違規的
將進行嚴肅查處。對2012年1月1日以後
每集電視劇中仍插播廣告的電視台，廣
電總局將給予嚴肅處理。

香港文匯報訊（記者　江鑫嫻　北京報道）廣電總局新聞發言人日

前說，從元旦以來各地電視台的播出情況看，取消每集電視劇中間插

播廣告的政策得到了有效執行，廣電總局下一步將解決電視台每集電

視劇前後或者兩集電視劇之間廣告時間偏長的問題，要求每小時不得

超過12分鐘。而此前有觀眾反映，在某電視台兩集電視劇中間最長等

待了23分鐘的廣告。

香港文匯報訊

（記者　江鑫嫻

北京報道）國家文
物局相關負責人11
日接受本報訪問時
表示，國家文物局
於10日召開全體大
會。文化部部長蔡
武在大會上宣佈，
國家文物局局長單
霽翔(見圖)調任故
宮博物院院長，行
政級別仍為副部級；文化部副部長勵小捷接任
國家文物局局長。隨後，文化部部長蔡武在故
宮博物院中層會議上宣佈新的人事任命。原故
宮博物院院長鄭欣淼已卸任。

原院長鄭欣淼哽咽卸任
今年10月將滿65歲的鄭欣淼，對故宮感情深

厚。據知情者稱，自2002年起便擔任故宮博物
院院長的鄭欣淼，在會上一度哽咽。他退休後
仍將在北京故宮文物保護基金會任職。蔡武在
會上高度評價了鄭欣淼的「故宮學」研究。
新任故宮博物院院長單霽翔，1954年出生，

畢業於清華大學建築學院城市規劃專業，工學
博士，高級建築師，註冊規劃師。曾長期在北
京工作，擔任過北京市文物局局長、房山區委
書記、北京市規委主任。2002年8月起，單霽
翔一直擔任文化部黨組成員，國家文物局黨組
書記、局長。

據中新社11日電 中共中央政治局委員、廣
東省委書記汪洋1月11日在此間稱，廣東正處
於經濟社會發展的一個「坎」上，要凝聚全社
會的力量並達成共識，齊心協力克服困難，使
廣東在中華民族的偉大復興中繼續成為發展動
力，而不是引發矛盾和問題的「導火點」。

坦言面臨轉型帶來新問題
廣東省政協十屆五次會議1月11日開幕，在

當天舉行的各界別委員代表座談會上，汪洋
說，自改革開放三十多年以來，今年可能是廣
東經濟發展最為困難的一年。同時，廣東正處
在經濟發展難點與社會矛盾乃至政治風險的交
匯處。
汪洋分析說，從世界的主要經濟體情況看，

國際金融危機還在演進之中。加上中國國內資
金並不寬鬆，中央政府的財政支持力度也明顯

不像2008年金融危機爆發時那麼大，更重要的
是，廣東正面臨經濟與社會轉型帶來的一系列
新問題。

盼港委員提出更多「主意」
廣東省政協委員、香港四洲集團主席戴德豐

指出，廣東在實施「騰籠換鳥」和「雙轉移」
政策的過程中要注意照顧中小企業和協助轉型
升級企業進行勞動培訓，對他們減免關稅等。
與此同時，可加快廣東與香港在服務貿易、服
務業等方面的合作，一起走出去發展世界市
場，並聯手拓展金融市場。
汪洋表示，粵港聯手開拓國際市場，廣東非

常願意這樣做，也正在做，但效果不夠明顯，
他希望戴德豐提出更多的「主意」。汪洋還提
出，以後廣東組織企業家代表團到國外考察經
貿環境時，也帶上在廣東投資的香港企業家。

滬全球攬才打造人才特區

在貴州省十一屆人大六次會議上，貴州省長趙克志說，今
年，貴州將對全省189萬名因災缺糧農村低保對象和307萬缺
乏自救、互救能力的受災困難群眾進行冬春口糧救濟。
據了解，貴州省明確申請糧食救助，應由戶主本人或鄉

鎮、村組織人員幫助，提出申請，申請人需接受鄉鎮政府對
其生活狀況、土地和勞動力情況、缺糧情況和收支情況的調查
後，再經民主評議、張榜公示、鄉鎮政府審核報縣民政部門審批
後最終確認。對於老弱病殘、行動不便的農村低保對象，由鄉鎮
組織幹部或村組幹部負責送糧上門。 ■香港文匯報記者 前方
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500萬人獲冬春口糧救助

■第十屆廣東省政協第五次會議11日在廣州開幕。

香港文匯報記者李叢書攝

香港文匯報訊 （記者 李欣 天津報道）記者日前獲悉，2011年北塘經濟區全年預計

完成國內生產總值30億元，同比增長近500%，創下歷史同期最佳。其中，固定資產投

資預計完成180億元，同比增長37.4%；財政收入預計完成32億元，同比增長1453%。

在招商引資方面，利用外資2.18億美元，完成全年任務的311%；利用內資12.77億元人

民幣，完成了全年任務的159.6%。

北塘，早在清朝初年就以其鮮美的海鮮、獨特的烹飪方式遠近聞名，是中國北方一

座歷史悠久、底蘊深厚、才俊輩出、遠近聞名的漁港古鎮。除總部區外，北塘經濟區

還規劃建設了北塘古鎮區、酒店區、特色旅遊區、生態居住區等配套設施，打造「快

商務+慢生活」的休憩商務理念。

文化產業與旅遊業需結合發展
北塘在加快基礎建設和招商引資的同時， 重發展文化創意產業，深挖北塘豐富的

歷史文化底蘊，積極培育特色文化產業，營造了具有北塘獨特魅力的文化氛圍。

天津市政協文化藝術組委員、天津首家私人博物館館長、著名瓷房子設計者張連志

說，北塘古鎮擁有600餘年的歷史，自古就是渤海重鎮，既是戰略防禦之地，又是漁樵

繁華所在，可以說在建的北塘古鎮正是復興了600年前古鎮的生活方式與志趣。如果把

文化產業和旅遊業緊密結合起來，必將使北塘成為新區發展現代服務業的一個亮點。

他倡議北塘建立博物館群，博物館內均陳列真品，規範文化拍賣藝術品市場，以此帶

動旅遊業發展，從而把文化搞上去。

閩商總部基地選址北塘
2011年9月閩商大廈正式簽約北塘，成為北塘首個總部基地項目。閩商天津商會會長

阮志雄認為，北塘是一個十分精緻的區域，到北塘讓人有一種回家的感覺。他用「天

時地利人和」六個字概括了選址北塘的原因。他說，北塘是濱海新區「十大戰役」之

一，而且是形成最快的，即形成了「天時」這一因素。此外，北塘位於濱海新區的核

心區域，擁有開發區與中心生態城之間的有利地理位置。從「人和」來說有兩點，一

是目前在津閩商有30多萬，在天津的企業和商戶有8000多家，累計投資超過2200億，

去年一年投資項目400個，到位資金將近100億；另一方面，北塘的投資環境、優惠政

策及區位優勢，北塘管委會的招商力度和服務質量起了很大的作用，促成了這個總部

基地項目。

濱海北塘經濟區突飛猛進

陳建華當選廣州市長
香港文匯報訊（記者　唐苗苗　廣州報道）11日上

午，廣州市第十四屆人大一次會議選舉產生了新一屆廣
州市政府領導班子，張桂芳當選廣州市人大常委會主
任，陳建華當選廣州市市長，陳如桂等6人分別當選廣
州市副市長。綜合來看，6人呈現出明顯的年輕化、專
業化與高學歷的特點。


